

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-83



QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 ( No 96 )

SERVICE DE 1 h DU MATIN

## IMPORTANTES SUCCES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE TERUEL

Le ministère de la Guerre communique :

VALENCE, 17 Avril. — ARMÉE DU CENTRE. De fortes attaques des insurgés se sont produites contre Majallana et ont été repoussées. Dans la soirée d'hier, nos troupes ont occupé une position très importante près de Atalaya sans rencontrer de grande résistance de la part de l'adversaire. L'artillerie ennemie a continué à bombarder la population civile de Madrid à différentes reprises assez rapprochées. Les troupes républicaines ont empêché en plusieurs points le ravitaillement des insurgés qui ont été mis dans l'impossibilité de porter secours à leurs soldats encerclés dans la Cité Universitaire. Dans les autres secteurs de ce front, feu d'artillerie, de mortiers et de fusils, sans conséquence pour les troupes républicaines. Huit soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

FRONT DE TERUEL. L'attaque déclenché sur ce front par nos troupes s'est poursuivie aujourd'hui avec succès. Nos troupes ont occupé le mont de Santa Barbara où l'ennemi avait opposé une grande résistance. Nos soldats ont également occupé l'Ermitage de San Roque et se sont rapprochés de Celada. Notre aviation a contribué à l'avance de nos troupes, et a abattu trois avions de chasse des insurgés.

ARMÉE DE L'EST. Dans tous les secteurs de l'Est, l'activité s'est limitée à quelques légères fusillades sans conséquence.

ARMÉE DU NORD. Notre artillerie a bombardé avec efficacité les positions ennemies situées en face de Elgueta.

Front des Asturies. Sur le front d'Oviedo, légères fusillades et mitraillades. A Escamplero, notre artillerie a bombardé avec efficacité le mont Otero. Sur le front de Leon, notre avant-garde a rectifié ses lignes dans la zone de Nocado.

Front de Santander. Léger feu d'artillerie, sans conséquence. De nombreux soldats, déserteurs du camp des insurgés, se sont présentés aux lignes républicaines, avec leur armement.

ARMÉE DU SUD. Sur le front Nord-Est de cette armée, nos troupes se fortifient dans des positions récemment prises à l'adversaire. Dans les autres secteurs de ce front, rien à signaler. 20 soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes, avec leur armement et en apportant des grenades à main. Parmi eux se trouvaient trois phalangistes venus du front d'Almeria.

Un grand nombre de civils de la zone rebelle se sont présentés aux lignes républicaines.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 (No 96)

SERVICE DE 2 h DU MATIN

## L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LA JOURNEE DU 17 AVRIL

(Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air)  
On téléphone de Valence à 1 h 30 :

VALENCE, 17 Avril. — Secteur du Centre. Vols de reconnaissance.

Secteur d'Aragon. Les opérations effectuées aujourd'hui par l'aviation républicaine sont les suivantes :

Groupe du Nord: Bombardement de Teruel, de Caude et bombardement des batteries ennemies sur ce front. Surveillance ininterrompue des routes et des aérodromes ennemis situés entre Calatayud et Medinaceli, Molina de Aragon, Monreal et Montalban. Bombardement du mont de Santa Barbara et de l'artillerie des insurgés autour de Caude. Ces mêmes positions ont été bombardées par notre artillerie du kilomètre 167 entre Calatayud et Teruel.

Groupe 15: Nos avions volant en rase-terre ont bombardé Santa Barbara. Sept avions de chasse républicains ont engagé le combat avec un groupe d'avions ennemis, abattant quatre Heinkels. Un avion républicain est entré en collision avec un Heinkels en plein vol. Les deux avions sont tombés dans nos lignes. Notre aviateur et les occupants de l'appareil ennemi ont trouvé la mort. Les quatre avions abattus sont tombés dans nos lignes.

Secteur du Sud. A 7 h du matin, l'aviation républicaine a bombardé les positions situées aux environs de Villaharta. Les bombes sont tombées sur les parapets. A 12 h 30, le bombardement avait cessé après avoir donné d'excellents résultats. A 17 h, l'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de Porcuna. L'aviation des insurgés a bombardé Andujar, faisant de nombreuses victimes parmi la population civile. Ce bombardement qui n'offrait pas le moindre intérêt stratégique a été effectué en représailles du bombardement, par les républicains, du sanctuaire de la Virgen de la Cabeza.

A 4 h, un avion des insurgés a survolé la ville d'Almeria et a jeté un certain nombre de bombes, tuant deux enfants et blessant un vieillard.

(Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

18 AVRIL 1937 (N° 96)  
SERVICE DE 9 HEURES 30

QUOTIDIEN

ON TELEPHONE DE MADRID DANS LA NUIT

L'HOTEL GRAN VIA OU EST DESCENDUE LA DELAGATION PARLEMENTAIRE BRITANNIQUE A MADRID EST ATTEINT AU COURS D'UN BOMBARDEMENT QUI A FAIT CINQ MORTS ET 50 BLESSES

MADRID - 18 Avril - Vers 2 heures de l'après-midi, l'hôtel Gran Via a été atteint par un obus de 155 mm. de fabrication allemande au moment précis où la Duchesse d'Atholl et les autres membres de la délégation parlementaire de femmes anglaises étaient en train de déjeuner dans le restaurant de cet hôtel. Le bombardement a tué cinq personnes. La rue devant l'hôtel était jonchée de lambeaux de chair. Une voiture qui attendait les membres de la délégation britannique a été pulvérisée par un autre obus. Le chef du Bureau de la Presse du Ministère des Affaires Etrangères, qui déjeunait avec la délégation a découvert, en sortant de table, que sa chambre dans l'hôtel était presque entièrement détruite et en partie brûlée. Une autre bombe a fait explosion devant un cinéma où la foule était en train de faire la queue, blessant plus de 50 personnes. (Agence Espagne)

LA DUCHESSE D'ATHOLL ET LES MEMBRES DE LA DELEGATION PARLEMENTAIRE BRITANNIQUE A MADRID SONT ALLES SUR LE FRONT DE LA CITE UNIVERSITAIRE

MADRID - 18 Avril - La délégation parlementaire de femmes britanniques a visité aujourd'hui le quartier de Tetouan des Victoires, détruit, on s'en souvient, par l'aviation des insurgés il y a quelques mois. La duchesse d'Atholl a exprimé au correspondant spécial de l'Agence Espagne son "horreur devant cet acte de barbarie". La délégation s'est rendue ensuite sur le front de la Cité Universitaire. Au moment de son arrivée, un feu intense d'artillerie venait de commencer ; il se poursuivit pendant près d'une heure. (Agence Espagne)

"LA LUTTE DES GOUVERNEMENTAUX EST UNE LUTTE POUR L'INDEPENDANCE DE L'ESPAGNE ET ELLE EST EN MEME TEMPS UNE LUTTE POUR LA SECURITE DE L'ANGLETERRE ET DE LA FRANCE", A DECLARE LA DUCHESSE D'ATHOLL, MEMBRE CONSERVATEUR DU PARLEMENT BRITANNIQUE

MADRID - 18 Avril - "La bataille de Madrid est la première bataille de la guerre européenne." Tel est le sens de la déclaration faite aujourd'hui à la Duchesse d'Atholl, Membre Conservateur du Parlement Britannique, par le Général Miaja, Président de la Junte déléguée à la défense de Madrid, au cours d'un entretien de plus d'une heure. Vivement émue par le bombardement de Madrid par l'artillerie allemande aujourd'hui, la Duchesse d'Atholl a exprimé au Général Miaja sa conviction "que la guerre en Espagne était une guerre pour la liberté, que la lutte des gouvernementaux est une lutte pour l'indépendance de l'Espagne, et qu'elle est en même temps une lutte pour la sécurité de l'Angleterre et de la France". (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie- Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 (N° 96)  
SERVICE DE 14 HEURES

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 heures)

**VALENCE** - 18 Avril - ZONE DU CENTRE - Secteur de l'Escorial - Les troupes républicaines ont repoussé énergiquement de fortes attaques insurgées contre nos positions de Majallana et de El Cuchillar. La nuit dernière, nos forces ont occupé une position près de La Atalaya.

Madrid - L'artillerie insurgée a continué à lancer des obus dans le Centre de Madrid. Le bombardement de l'artillerie républicaine a empêché les insurgés d'approvisionner les rebelles de la Cité Universitaire, ce qu'ils avaient essayé de faire à plusieurs reprises. Notre artillerie a déployé une grande activité.

Dans la province d'Avila, feu de l'artillerie loyale.

L'aviation républicaine a bombardé les positions rebelles de San Bartolomé de Pinares.

Dans la province de Guadalajara, duel d'artillerie. L'aviation républicaine a bombardé les concentrations ennemies qui avaient été observées près de Jadraque et de Sigüenza.

ZONE D'ARAGON - Secteur Nord : aucune opération à signaler.

Teruel - Nos forces ont occupé le Mont Santa Barbara et l'ermitage de San Roque, et ont encerclé le village de Celada. L'aviation républicaine a bombardé Teruel, Caude et la route de Calatayud à Teruel. Elle a fait tomber cinq avions de chasse ennemis au cours de ses opérations et en a perdu elle-même un. Elle a également coopéré activement aux opérations de nos troupes.

ZONE DU NORD - Euzkadi - Les batteries républicaines ont bombardé avec efficacité les lignes fortifiées ennemies, qui se trouvent en face de nos positions d'Elgueta.

Sur le front de Santander, duel d'artillerie.

Sur le front des Asturies, feu de fusils et de mitrailleuses à Oviedo. Dans le secteur d'Escamplero, l'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité le Mont Otero.

Sur le front de Leon, nos lignes avancées de Caldas de Noceda ont été rectifiées favorablement.

Un grand nombre de déserteurs ont continué à se présenter, dans tous les secteurs de cette zone, aux lignes républicaines.

ZONE D'ANDALOUSIE - Sur le front de Cordoue, les forces républicaines ont poursuivi la fortification des positions qu'elles ont occupées. L'aviation républicaine a bombardé intensément à deux reprises les hauteurs situées au Nord de Villaharta. Elle a également bombardé les positions ennemies de Porcuna.

Six soldats avec leur armement, et un grand nombre de civils sont passés dans nos lignes de cette zone. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 (N° 96)

SERVICE DE 24 HEURES

QUINZE MORTS ET CENT BLESSÉS, TEL EST LE BILAN DU BOMBARDEMENT DE MADRID D'HIER

MADRID, 18 avril - Le bombardement d'hier a fait à Madrid un nombre de morts et de blessés bien plus grand qu'on ne l'avait cru tout d'abord. A l'heure actuelle les chiffres officiels sont de quinze tués et cent blessés. Les obus sont tombés sur une zone étendue ne comportant aucun intérêt militaire. Il semble que l'on a visé intentionnellement les rues et non point les immeubles de Madrid. En effet c'est principalement dans les rues et les plus fréquentées que sont tombés les obus qui n'ont atteint que peu de maisons. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 (N°96)

SERVICE DE 22 HEURES 30

## LA DUCHESSE D'ATHOLL ASSISTE A L'OFFICE DU TEMPLE PROTESTANT, A MADRID

Madrid, 18 avril - La duchesse d'Atholl, membre de la délégation parlementaire britannique, s'est rendue aujourd'hui au temple protestant de la rue Calatrava, où elle a assisté à l'office. Elle a ensuite visité l'école protestante, en compagnie du pasteur avec lequel elle a eu un long entretien sur la situation des protestants en Espagne. Le pasteur lui déclara que l'exercice du culte ne souffrait d'aucune entrave, et que les "miliciens rouges", loin de s'y opposer, en assuraient l'entière liberté. (Agence Espagne)

## MADAME ELLEN WILKINSON PREND LA PAROLE A UN MEETING ORGANISE DANS LES TRANCHEES REPUBLICAINES DE LA CITE UNIVERSITAIRE

Madrid, 18 avril - Aujourd'hui, un meeting a été organisé dans les tranchées gouvernementales de la Cité Universitaire situées près de la Faculté de Philosophie. Mlle Ellen Wilkinson, députée travailliste et membre de la délégation parlementaire britannique, y prit la parole. Elle exposa les efforts du Comité britannique pour l'Aide à l'Espagne.

La voiture qui transportait Miss Wilkinson a failli être atteinte par quelques obus légers qui ont blessé deux miliciens en route pour les tranchées. Ceux-ci furent immédiatement conduits dans cette même voiture au poste sanitaire le plus proche.

La délégation de femmes parlementaires britanniques a quitté aujourd'hui Madrid pour Valence, d'où elle compte repartir pour l'Angleterre. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

18 AVRIL 1937 (N°96)

SERVICE DE 24 HEURES

## L'ARTILLERIE DES INSURGÉS CONTINUE A BOMBARDER DIVERS QUARTIERS DE MADRID

Madrid, 18 avril - Durant toute la journée d'aujourd'hui, l'artillerie des insurgés a bombardé Madrid, sans viser aucun objectif déterminé. De nombreux obus sont tombés dans divers quartiers de la capitale, faisant de nombreuses victimes, notamment près de la Puerta del Sol (Agence Espagne)

## AVANCE REPUBLICAINE SUR LES FRONTS DE CUENCA ET DE TERUEL

Le Commissariat de Guerre de Madrid communique :

Madrid, 18 avril - ~~ARMÉE DE L'EST~~. Front de Madrid : Légères fusillades sans conséquence pour nous. Plusieurs déserteurs du camp des insurgés se sont présentés dans nos lignes.

Front de Cuenca : Dans le secteur d'Albarazil, nos troupes ont occupé les villages de Gonzalez et Montarde. Elles ont continué leur pression et sont parvenues à occuper différentes positions ennemies d'où l'on domine la route d'Albarazil à Teruel. Ces attaques ont causé de lourdes pertes à l'ennemi.

Front de Teruel : L'avance de nos troupes continue sur ce front. Nous avons occupé d'importantes positions et infligé de lourdes pertes à l'ennemi. Celui-ci a résisté farouchement, mais n'a pu récupérer les positions perdues que nos troupes consolident.

Notre aviation a brillamment coopéré, une fois de plus, à l'avance de nos troupes en bombardant avec efficacité les positions de l'ennemi.

~~ARMÉE DE L'EST~~. A la suite d'un heureux coup de main, nos troupes ont fait sauter les ponts de chemin de fer et le pont de la route de Saragosse à Valence, dans les environs de Sarinena.

Sur ce front, d'intenses fusillades, mitrailleurs et canonnades ont fait de lourdes pertes dans les rangs de l'ennemi.

ARMÉE DU NORD : Front d'Euzkadi : Notre artillerie a fortement canonné les positions ennemies, infligeant aux rebelles de lourdes pertes.

Front des Asturies : Notre artillerie a bombardé efficacement, sur le front d'Oviedo, les concentrations ennemies, détruisant deux batteries. A Escamplero, notre artillerie a détruit trois camions chargés de soldats rebelles.

Front de Santander : Dans une reconnaissance, nos soldats sont parvenus à faire prisonniers des soldats rebelles qu'ils ont ramenés dans nos lignes.

Rien d'autre à signaler sur ce front.

ARMÉE DU SUD. Sur le front Sud de cette armée, nous avons repoussé énergiquement une attaque ennemie contre nos positions. Les insurgés se sont retirés, abandonnant sur le champ de bataille de nombreux morts et blessés que nous avons dû ramasser.

Treize artilleurs et fantassins de l'armée insurgée sont passés, avec leur armement complet, dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

A SUIVRE